
 ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Владимир КАШИН: 
Нет — капиталисти
ческому произволу!

Впереди новые задачи и еще более напряженная 
работа. Разбудить гражданскую активность общества 
может лишь «левый» поворот в государственной по-
литике и национальный бюджет развития. Кадровый 
протестный ресурс партии растет и развивается. 
КПРФ и ее протестный штаб сегодня координируют 
работу более полусотни организаций левого народно- 
патриотического движения. Нас давно объединили 
общие проблемы и боль за судьбу страны и ее народа. 
Партия бережно сохраняет в исторической памяти 
и сознании гражданского общества боевые и трудовые 
традиции советского народа, выдающиеся экономиче-
ские и социальные завоевания общества социализма. 
Подвиг советского народа сделал нашу страну спло-
ченной, сильной и независимой, построил социализм, 
добился Великой Победы в кровопролитных вой нах 
с гитлеровским фашизмом и японским милитаризмом. 
Это наши отцы и деды в небывало сжатые сроки осу-
ществили промышленную индустриализацию и науч-
но-технический прорыв в образовании, науке и техно-
логии. Знаменательные события и даты партия делает 
темами своих протестных акций, напоминая молодежи 
о великой истории своей страны. Даже в условиях ка-
питалистического гнета и эксплуатации в народе про-
должает жить память поколений о великом советском 
периоде. В массовом общественном сознании сформи-
рованы устойчивая потребность исторической правды 
и требование левых перемен, социалистического воз-
рождения, осуществления государственной политики 
национальных интересов. Эту потребность не сможет 
приглушить даже тотальная лживая пропаганда много-
численных проправительственных СМИ.

Сегодня нарастающему капиталистическому произ-
волу мы обязаны противопоставить широкий фронт про-
тестного ресурса! 

ПЕЧАЛЬНОЕ 
ЛИДЕРСТВО 
РОССИИ

ОЧЕРЕДНОЙ 
ЛОКДАУН

СПАСЕНИЕ  
ЗАВОДА 
ПРОДОЛЖАЕТСЯ

С. 2 С. 7 С. 7

1На период с 1 по 7 ноября 
российские туристы выкупи-
ли почти все места в отелях 

Египта. Также ранее мэр Сочи 
сообщил, что наплыв туристов 
в это время может быть сопо-
ставим с числом отдыхающих 
в летний период.

2Фильм «Разжимая кулаки» 
режиссера Киры Коваленко 
будет выдвинут на премию 

«Оскар» от России. Об этом со-
общил председатель Российского 
Оскаровского комитета, уточнив, 
что картина имеет высокие шан-
сы на успех.

3Российский боец ММА Фе-
дор Емельяненко в рамках 
турнира «Bellator 269» по-

бедил американца Тимоти Джон-
сона. Прошлый бой 45-летнего 
россиянина прошел почти 2 года 
назад, на его счету 40 побед и 6 
поражений.

4В ноябре новосибирцы смо-
гут наблюдать крупный 
метеорный поток (около 

60 метеоров в час) — сообщает 
обсерватория НГУ «Вега». Кро-
ме того, 19 ноября можно будет 
увидеть лунное затмение, а 4 де-
кабря — солнечное.

5Российские моряки с про-
тиволодочного корабля 
«Вице-адмирал Кулаков» 

предотвратили захват пиратами 
контейнеровоза «Люция» под 
флагом Панамы. Судно шло из 
Того в Камерун по Гвинейскому 
заливу.

6«Почта России» начала до-
ставлять посылки с помо-
щью роботов- доставщиков 

компании «Яндекс». Пока их 
можно увидеть только на ули-
цах Москвы, отслеживать их 
маршруты можно в мобильном 
приложении «Почты России».

>  Окончание на с. 2>  Окончание на с. 2

 КОРОТКОЙ СТРОКОЙ
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23 ОКТЯБРЯ СОСТОЯЛСЯ III (ОКТЯБРЬСКИЙ) ПЛЕНУМ ЦК КПРФ, ПОСВЯЩЕННЫЙ АНАЛИЗУ 
ПРОШЕДШЕЙ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КАМПАНИИ И ПЛАНАМ НА БУДУЩЕЕ.

НЕ ПОЧИВАТЬ 
НА ЛАВРАХ

СРЕДА
+3/-2 °С, Зап 7 м/с

ЧЕТВЕРГ
+3/-3 °С, Южн 5 м/с

ПЯТНИЦА
+5/+1 °С, Южн 6 м/с

СУББОТА
+4/-4 °С, ЮЗ 7 м/с 

ВОСКРЕСЕНЬЕ
-3/-5 °С, ЮЗ 5 м/с

ПОНЕДЕЛЬНИК
-5/-8 °С, Зап 5 м/с

ВТОРНИК
-3/-5 °С, Южн 6 м/с

64+27+9+A ОПРОС

Одни считают, что участие в переписи населения — 
долг каждого. Другие считают, что участвовать 

в переписи необязательно.  
С какой точкой зрения вы согласны?

ФОМнибус – 
репрезентативный 
опрос населения 
от 18 лет 
и старше. 
В опросе 
участвовали 
1500 респон
дентов – 
жителей 
104 городских 
и сельских 
населенных 
пунктов в 
53 субъектах 
РФ. Интервью в 
режиме facetoface 
проходили по месту 
жительства респондентов. 
Статистическая погрешность 
не превышает 3,6%.

С ПЕРВОЙ (УЧАСТИЕ 
В ПЕРЕПИСИ — ДОЛГ 
КАЖДОГО)

СО ВТОРОЙ 
(УЧАСТВОВАТЬ 
В ПЕРЕПИСИ 
НЕОБЯЗАТЕЛЬНО)

ЗАТРУДНЯЮСЬ 
ОТВЕТИТЬ

64% 

27%

9% 
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Участие в нем приняли член ЦК 
КПРФ, депутат Государственной Думы, 
второй секретарь Новосибирского 
областного комитета КПРФ Ренат 
Сулейманов и кандидат в члены ЦК 
КПРФ, депутат Законодательного со-
брания Роман Яковлев.

Вначале делегаты Пленума реши-
ли организационные вопросы, а за-
тем состоялась торжественная цере-
мония вручения партийных билетов. 
Партия растет: только в 2020 году 
в КПРФ вступили 13,5 тысяч человек, 
а в 2021 году — почти 10 тысяч чело-
век. Затем слово предоставили перво-
му заместителю Председателя ЦК 
КПРФ Ивану МЕЛЬНИКОВУ. Тема 
его доклада: «Об итогах избирательной 
кампании 2021 года и задачах партии 
по укреплению завоеванных позиций».

После этого подробного доклада 
начались выступления в прениях. 

Чувствовалось внимание партии 
к Сибири — прения открывали до-
клады Андрея АЛЕХИНА (Омская 
область), Марии ПРУСАКОВОЙ 
(Алтайский край), Натальи 
БАРЫШНИКОВОЙ (Томская об-
ласть). В следующем году в Алтайском 
крае пройдут выборы в городские му-
ниципальные собрания, в Томской об-
ласти — выборы губернатора, так что 
сибирские коммунисты подчеркивали, 
что расслабляться не намерены.

Пленум потребовал создания парла-
ментской комиссии Государственной 
Думы ФС РФ для расследования на-
рушений, имевших место при прове-
дении выборов 2021 года. Высказано 
требование отставки губернатора 
Брянской области Богомаза в связи 
с произволом при организации из-
бирательного процесса. Участники 
партийного форума призвали уже-
сточить борьбу левопатриотиче-
ских сил России против произвола 

и рейдерских атак в отношении под-
московного совхоза имени Ленина, 
СПК «Звениговский» в Марий 
Эл, Усольского свинокомплекса 
в Иркутской области, московского 
предприятия «Айвори Интерьеры».

— Несмотря на все происки вла-
сти, мы серьезно укрепили фракцию 
в Государственной Думе. Мы также 
значительно укрепили свои позиции 
в региональных парламентах и до-
бавили почти 2300 муниципальных 
депутатов. То есть мощная систем-
ная работа КПРФ показывает, что 
наша программа получает серьезную 
поддержку, — подчеркнул первый за-
меститель Председателя ЦК КПРФ 
Юрий АФОНИН.

Итог работы Пленума подвел 
Предсе датель ЦК КПРФ Геннадий 
ЗЮГАНОВ:

— Мы получили достойный резуль-
тат. Мы доказали, что наша команда 
сильнее, что наша программа точнее. 
Мы не только добились хорошего ре-
зультата, но и перспективно двигаемся 
в будущее.

Кроме того, перед партийными ко-
митетами всех уровней поставлены 
задачи по всестороннему анализу ре-
зультатов выборов, выполнению на-
казов избирателей, усилению борьбы 
с антикоммунизмом и антисоветиз-
мом, росту рядов КПРФ и укреплению 
партийной дисциплины, мобилизации 
сил в преддверии региональных и мест-
ных выборов 2022 года. Как отметил 
депутат Госдумы Сергей КАЗАНКОВ 
(в Марий Эл, которую он представля-
ет, партия победила), сейчас не время 
почивать на лаврах. Понимание необ-
ходимости постоянной работы — лейт-
мотив прошедшего Пленума.

Иван СТАГИС

 ПОЛИТИКА

Двой ные стандарты 
«Новых людей»
Инициативу по прямым 
выборам мэра Омска в по-
вестку комитета по мест-
ному самоуправлению 
омского Заксобрания пы-
талась внести фракция 
КПРФ, но против нее вы-
ступили не только «Единая 
Россия» и «Коммунисты 
России», но и «Новые люди». 
Отмечается, что в ходе 
предвыборной кампании 
партия Алексея НЕЧАЕВА 
выступала за возвращение 
прямых выборов глав мест-
ного самоуправления.

Повод вернуть прямые выборы 
напрашивался сам собой — руково-
дившая Омском Оксана ФАДИНА 
избралась в Госдуму, не отработав 
и одного полного срока. В городе- 
миллионнике жители отстранены 

от возможности выбирать главу — 
это делает конкурсная комиссия. 
Норму о возвращении прямых 
выборов на заседании комитета 
по законодательству и местно-
му самоуправлению предложил 
депутат- коммунист Владимир 
ВИНИЧЕНКО, но, как рас-
сказал его товарищ по фракции 
Владимир ЛИСИН, против вы-
ступили не только единороссы 
и представитель «Коммунистов 
России», но и депутат от «Новых 
людей» Наталья ТУЗОВА.

Свою позицию коммунист про-
комментировал так:

— Знаю, как проходят «выборы» 
в Советах районов, — депутаты- 
единороссы и за обезьяну проголо-
суют, если ее предложит конкурс-
ная комиссия.

У «Новых людей» ситуация слож-
нее: перед выборами лидер партии 
Алексей НЕЧАЕВ всем говорил, 
что партия выступает за возвращение 

прямых выборов мэров. Депутату 
Тузовой пришлось оправдываться за 
свое решение — в социальных сетях 
она написала, что инициатива комму-
нистов якобы «абсолютно не прорабо-
тана» и что «Новые люди» работают 
над своим законопроектом.

Но этот тезис тут же породил 
ряд вопросов — почему депутаты 
от «Новых людей» не поддержа-
ли вынесение вопроса на сессию, 
чтобы потом внести свои поправ-
ки? Вызывает подозрение и то, что 
инициатива «Новых людей» увидит 
свет уже после того, как Омск по-
лучит утвержденного конкурсной 
комиссией мэра.

Новосибирские эксперты ранее 
отмечали, что кампания по отзыву 
мэра Новосибирска, в которой ак-
тивное участие принимает отделе-
ние «Новых людей», также может 
привести к отмене прямых выборов 
главы города.

Степан ЗАМОРЕВ

 ЭКОНОМИКА

Кредиты 
подорожают
Шестой раз подряд Центральный банк 
повышает ключевую ставку — до 7,5%. 

Только за этот год ключевая ставка, на основе кото-
рой формируются проценты по кредитам, была увеличе-
на на 2%. Формально это связывается со стремлением 
обуздать инфляцию, в то же время ряд политиков от-
мечает, что в условиях закредитованности российской 
экономики эта мера создаст дополнительные проблемы.

Казалось бы, ключевая ставка является макроэконо-
мическим регулятором и напрямую на жизнь россиян 
не влияет. Но это лишь на первый взгляд, поскольку 
она влияет на величину процентов по кредитам, а в мае 
этого года закредитованность россиян — соотношение 
платежей к общим доходам населения — достигла исто-
рического максимума.

— Данное решение соответствует извращённой 
логике, согласно которой с обесцениванием денег бо-
рются, уничтожая реальное производство. Ведь рост 
ключевой  ставки ведет к «замораживанию» экономики: 
дорожают кредиты, бизнес и промышленность замед-
ляют развитие, снижается потребительский спрос, — 
отметил в социальных сетях Председатель ЦК КПРФ 
Геннадий ЗЮГАНОВ.

Степан ЗАМОРЕВ

 СОЦИУМ

Лидеры 
по неравенству
Два важных события произошли на 
этой неделе: президент ПУТИН назвал 
своим главным достижением сниже
ние бедности в России, а в ходе научной 
конференции «Социально экономическое 
неравенство и бедность в современном 
мире» были приведены данные, согласно 
которым наша страна является одним 
из лидеров по социальному неравенству.

В России для того, чтобы обычный человек смог 
получить состояние 1% самых богатых людей стра-
ны, ему придется работать 110 лет. Проводящий ис-
следование французский социолог Луи ШОВЕЛЬ 
пожаловался, что россияне в основном скрывают 
свои сверхдоходы.

Представитель Высшей школы экономики 
Светлана МАРЕЕВА попыталась защитить рос-
сийскую экономическую модель, отметив, что со-
циальное расслоение в России меньше, чем в США, 
а число бедных в постсоветское время сокращалось. 
В то же время она признала, что 1% сверхбогатых 
удерживает 43–56% денежных ресурсов, что явля-
ется самым большим показателем в мире.

При этом в России больше, чем в других странах, 
недовольства по поводу того, как государство справ-
ляется с неравенством. По данным опроса 2020 года, 
67,2% респондентов назвали самым острым неравен-
ство в доходах. Естественно, эти данные являются 
питательной почвой для развития левых идей.

Иван СТАГИС

НЕ ПОЧИВАТЬ НА ЛАВРАХ
 ПЕРВАЯ ПОЛОСА

НА ФОТО: УЧАСТНИКИ ПЛЕНУМА
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НА ФОТО: ПЕРВЫЙ ЗАМЕСТИТЕЛЬ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ЦК КПРФ ИВАН МЕЛЬНИКОВ ВЫСТУПАЕТ НА ПЛЕНУМЕ

«Об итогах избирательной 
кампании 2021 года и задачах 
партии по укреплению 
завоеванных позиций»
Доклад Президиума 
ЦК КПРФ к III Пленуму 
Центрального Комитета КПРФ 
Выступление Первого за-
местителя Председателя 
ЦК КПРФ И. И. Мельникова 
23 октября 2021 г.

Уважаемые товарищи!
Разрешите начать доклад со слов благо-

дарности. Каждому коммунисту, каждому 
стороннику, каждому союзнику, вообще 
абсолютно всем, кто работал и боролся. 
Нас объединило и объединяет общее 
понимание назревших перемен в интересах 
народа и будущего страны.

Мы вместе провели тяжелую и исклю-
чительно важную кампанию. Впервые за 
долгое время вывели левую повестку 
в самый центр по-настоящему ши-
рокого общероссийского внимания. 
Стали доминирующей надеждой общества 
на прекращение монополии партии власти. 
Заставили наших оппонентов нервничать 
и переходить немыслимые раньше красные 
линии. Одержали крупную морально-поли-
тическую победу. Именно такие победы про-
кладывают путь к более серьезным успехам.

Компартия заложила фундамент борьбы 
на нынешних выборах значительно раньше, 
чем был объявлен их старт. Фактически мы 
провели три серьёзных предварительных 
кампании.

Первая кампания: за смену 
Правительства в конце 2019 – начале 2020 
года. Конечно, оно было отправлено в от-
ставку не только в связи с нашим давле-
нием, но и благодаря ему в значительной 
степени – тоже. Кощунственная пенсион-
ная реформа была последней каплей в его 
работе, а КПРФ возглавляла народный про-
тест. Мы заняли и грамотную позицию при 
назначении нового Кабинета Министров. 
Не спешили с оптимизмом и надеждами. Не 
поддержали при голосовании. В итоге оказа-
лись правы и разделили вместе с обществом 
закономерное разочарование от преемствен-
ности либерального курса.

Вторая кампания: в защиту прав 
граждан в ходе разразившейся пандемии. 
Она выявила острейшие последствия оп-
тимизации системы здравоохранения, всей 
социальной сферы. Практически всё, бла-
годаря чему страна справлялась, оказалось 
остатками советской медицины, её подхо-
дов и научной школы. Одновременно имен-
но наша партия выступила против разного 
рода перегибов в системе принуждения к 
изоляции и вакцинации. Против укорене-
ния дистанционного образования. В целом 
против тотального цифрового контроля над 
гражданами.

Третья кампания: вокруг новой редак-
ции Конституции. Поддержав само намере-
ние совершенствовать Основной закон, мы 
единственные не согласились ни с тем, как 
это делалось, ни с тем, что было сделано. 
Наши 15 ключевых поправок, затрагиваю-
щие коренные интересы большинства, были 

отброшены. Красивые и правильные форму-
лировки, крутившиеся в рекламе новой ре-
дакции, быстро превратились в декларации. 
А реально работающими оказались только 
те нормы, которые были нацелены на кон-
сервацию позиций власти. Спустя год это 
стало еще понятнее всем здравомыслящим 
людям. 

Мы выходили на эти выборы как полити-
ческая сила, которая по каждому вопросу 
занимала последовательную и прин-
ципиальную позицию, а ход времени 
лишь подтверждал нашу правоту.

Мы шли на выборы как единственная по-
литическая сила, имеющая полноцен-
ную комплексную альтернативную 
программу, а также конкретные предло-
жения и законопроекты по всем основным 
проблемам. 

Мы сумели стать объединяющим цен-
тром для нескольких десятков обществен-
ных организаций. Сплотили вокруг 
КПРФ настоящий лево-патриоти-
ческий союз, в котором были и такие 
знаковые организации как «Левый фронт» 
и движение «За новый социализм». Даже 
те представители левых и патриотических 
сил, которые сами не участвовали в выбо-
рах, не входили в наш неформальный блок, 
отбросили в сторону все разногласия и по-
могали в разъяснительной работе. Эта по-
мощь была заметна.

В отличие от парламентской кампании 
2016 года, от «единых дней голосования» по-
следних лет, мы чувствовали небывалую 
солидарность народа с нами, нарас-
тающую с каждой неделей поддержку, нерв 
столкновения двух концепций: проводи-
мого курса и предлагаемого нами. 
Начался ощутимый перелом в обществен-
ном сознании, без которого многие наши 
усилия раньше не получали достаточного 
отклика. Именно по этой причине, прежде 
чем говорить об официальных циф-
рах выборов, мы должны подвести 
итог их смысловому результату. 

Проследим за логикой. 9 сентября, за 
неделю до начала голосования, го-
сударственное агентство ТАСС опублико-
вало прогноз трех социологических ком-
паний – ВЦИОМа, ФОМа и Института 
социального маркетинга. Все три службы 

даже близко не имеют отношения к оппози-
ции. Это – официоз.

Все они прогнозировали явку примерно 
такую, какой она формально и была, «чуть 
выше 50%». При этом заявили, что рейтинг 
«Единой России» 29,5%. А среди тех, кто 
точно примет участие в голосовании, он со-
ставляет 35%. 

Дальше: всего через две недели по-
сле выборов, 1-го октября, ВЦИОМ сно-
ва озвучивает рейтинг «Единой России». 
Он ровно такой же, каким и был: 
29,5%. У КПРФ – 23,3%. Еще через не-
сколько дней, 5 октября, в исследовании од-
ной из независимых служб дается результат 
опроса уже по итогам выборов: 38% 
граждан ответили им, что на выборах прого-
лосовали за «Единую Россию», а 24%, что 
голосовали за КПРФ.

Как ни крути: мы ясно фиксируем ста-
бильные рамки соотношения сил. 
А ведь это практически те же цифры, 
которые все мы увидели 19 сентября на мо-
ниторе ЦИК после обработки почти 10% 
голосов: 38,8% на 25%. Тот же понят-
ный расклад с учётом официальной явки в 
51,7%. Если же дополнительно посмотреть 
расследования электоральных географов и 
математиков, а их графики весьма убеди-
тельны, то реальная явка была как минимум 
на 10% меньше. И при такой более правдо-
подобной явке расклад сил «38% на 25%» 
трансформировался бы в «34% на 27%». 
Как минимум! 

ЦИК, конечно, ответит нам: фантазируй-
те сколько хотите. Но в этих цифрах и рас-
суждениях – жесткая логика, подтверж-
денная личными ощущениями от общения с 
людьми. Мы смело можем сделать полити-
ческий вывод: власть, безусловно, по-
лучила ту Государственную Думу, 
какую она хотела получить, но ре-
альный расклад сил в настроениях 
общества существенно искажен. 
Мы конкурировали – практически 
на равных.  

Вот это и есть смысловой результат со-
стоявшейся кампании, с которым мы можем 
друг друга поздравить. Конечно, нечему 
радоваться, раз подлинному настрою 
граждан пока не удалось пробить себе до-
рогу. Но есть тенденция, есть ясный тренд, 

на который мы можем опираться в дальней-
шей работе. Это чрезвычайно важно. 

Что касается результатов официальных, 
то согласно данным Центральной избира-
тельной комиссии, на выборах проголосо-
вало около 56,5 млн. человек. «Единая 
Россия» получила 49,8%, чуть больше 28 
млн. голосов. По сравнению с 2016 годом 
партия власти все равно потеряла и в 
процентах, и в голосах, но за счет одно-
мандатников снова получила конституцион-
ное большинство.

Наша партия набрала 18,93% 
и почти 11 млн. голосов. ЛДПР и 
«Справедливая Россия» почти одинаково: 
около 7,5% и чуть больше 4 млн. голосов 
каждая. При этом у партии Жириновского, 
которая сделала ставку на оголтелый анти-
коммунизм, катастрофический провал на 
фоне прошлых выборов: минус 2,6 млн. 
голосов, всего 21 мандат и откат к жалким 
позициям конца 90-х. А «Справедливая 
Россия» еще и обошла их по числу ман-
датов за счет побед в округах, хотя тоже 
выступила слабо. Разрекламированное 
объединение с Захаром Прилепиным и 
Геннадием Семигиным принесло им около 
1% по сравнению с 2016 годом. Прошел в 
Государственную Думу и новый политиче-
ский проект власти «Новые люди». Они по-
лучили 5,3% и чуть меньше 3 млн. голосов. 
Остальные 9 партий вместе взятые набрали 
меньше 9%.

Как мы видим, даже при официаль-
ном раскладе мы не просто заняли вто-
рое место, а качественно оторвались от всех 
остальных. Такого «зазора» в последние 20 
лет вообще не было. Относительно феде-
ральных выборов 2016 года наш процент 
вырос на 5,6. Наша фракция увели-
чилась на 15 депутатов. Наша под-
держка выросла на 3 млн. 640 ты-
сяч человек. Мы завоевали 57 мандатов, 
в том числе 9 – в одномандатных округах.

Это в любом случае – лучший ре-
зультат в нынешнем веке в услови-
ях смешанной системы выборов. 
Более того, он даже лучше итогов федераль-
ных выборов 2007 года, когда выборы были 
только по партийным спискам. Важнейший 
показатель нашей устойчивости в трудней-
ших условиях! Ведь нужно помнить, что мы 
боролись не просто с партией вла-
сти, а с огромной административ-
ной гидрой. 

Выделим механизмы, которые использова-
лись для искажения соотношения сил.  

Первое. Выборы опять проводились по 
новой системе. Ни одни выборы не обхо-
дятся без выгодной власти смены правил. 
Теперь голосование было трехднев-
ным. Первые два дня, с одной стороны, не 
имели статус досрочного голосования. С 
другой стороны, на них не распространялся 
ряд норм, относящихся ко дню голосова-
ния. Такой «правовой вакуум». Грубо на-
рушался принцип непрерывности 
голосования. Перерыв на две ночи, на 
целых 24 часа, страшно осложнял работу 
наблюдателей, создавал возможности для 
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манипуляций с бюллетенями. Кроме того, 
голосование в будний день, в пятницу, – 
позволило жестко контролировать воле-
изъявление всех зависимых от государства 
категорий работников. Мы хорошо видели 
эти угрюмые толпы, которые приходили к 
участкам одновременно и выстаивались в 
очереди.

Второе. Просто невероятным образом 
вырос процент голосования вне участков 
в виде «надомного голосования». 
И на выборах в Государственную Думу 
2011 и 2016 годов, и на последних выборах 
Президента России в 2018 году надомное 
голосование не выходило за 7%, не превы-
шало 5 млн. избирателей.

На нынешних выборах подобным образом 
были учтены голоса 14,4% проголосо-
вавших, это более 8 млн. человек. 
Рекордсмен – Еврейская автономная об-
ласть, больше 35%! Еще в 33 регио-
нах этот показатель от 15 до 32%.  
Среди них, к сожалению, Севастополь 
(30%) и Крым (более 20%). Отважно и ярко 
там вел кампанию Александр Тарнаев, ак-
тивно использовал форму народных сходов, 
но «мертвые души» повлияли на расклад.

Ссылки на коронавирус тут не работают. 
Наши товарищи повсеместно фиксировали, 
что скорость, с которой собирались эти го-
лоса, никак не соответствовала физическим 
возможностям человека. И все это на фоне 
июльского заявления Председателя ЦИК 
РФ Э.А. Памфиловой, что число голосую-
щих на дому не должно «зашкаливать».

Третье. Самое скандальное и 
опасное новшество: дистанционное 
электронное голосование. Выходит, 
когда вводят многодневное голосование, 
ссылаются на какой-то западный опыт. 
Когда вводят электронное, игнорируют, что 
во всех передовых странах такой вид голо-
сования отвергнут. В России оно затронуло 
пока 7 регионов: Курскую, Мурманскую, 
Нижегородскую, Ростовскую, Ярославскую 
области, а также Севастополь и Москву. В 
столице была самая большая доля такого 
голосования: 50%. Именно здесь полностью 
подтвердились все опасения.

Без учета дистанционного голосования на 
«живых участках» КПРФ обыграла 
партию власти по спискам 29,6% на 
29,4% и выиграла 6 из 15 одноман-
датных округов. Однако в электронной 
системе после огромной многочасовой паузы 
по спискам у КПРФ оказывалось чуть больше 
15% голосов, а представители правящей пар-
тии побеждали во всех округах! Не бывает 
таких кульбитов. Все попытки сомнительных 
«общественных штабов» что-либо объяснить 
звучали не убедительно и нелепо.

Если на обработке результата сидят 
подрядчики, работающие по заказу 
Правительства, если процесс идет непро-
зрачно для непосредственных участников 
выборов, если на выходе все переворачи-
вается с ног на голову, значит, никакого 
доверия быть не может, и точка. А как 
иначе?

Стоит добавить, что в рамках электронно-
го голосования можно было несколько раз 
переголосовать. А это не только еще одна 
лазейка для мухлежа, но и создание не-
равных условий. Другие избиратели 
такой возможности не имели. Несмотря на 
разного рода кривотолки вокруг нашей по-
зиции: КПРФ совершенно однознач-
но не признает итоги электронного 
голосования в Москве.

Четвертое. Естественно, явка. 
Сигнальная система, в которой отражается 
работа всех остальных технологий, искажа-
ется процентное соотношение сил. Вопреки 
всем законам науки опять работало проти-
воестественное «правило»: с ростом явки 
растет процент только за партию власти, а 
у других результат снижается. Отметим, 

что в 12-ти субъектах, где явка была 
меньше 40%, «Единая Россия» по-
лучила от 29 до 38% голосов, – снова 
те самые значения, созвучные социологиче-
ским замерам. А в 16-ти регионах, где офи-
циальная явка выше 65%, – от 61 до 95%! 
И если попадание в этот список националь-
ных республик стало печальной традицией, 
то особое возмущение вызывают цифры по 
Брянской области. В 4-х соседних регио-
нах явка от 42 до 50% и результат партии 
власти от 36 до 44%. А на Брянщине явка 
почти 69% и результат партии власти 64%. 
Мы будем требовать отставки губернатора 
Александра Богомаза.

Во всех регионах есть свои особые пре-
тензии, в том числе по старым технологи-
ям: вбросам, подвозам непонятных людей, 
манипуляциям с сейф-пакетами, химией 
в протоколах. Но как зоны тотальной 
фальсификации по совокупности раз-
ных причин в заявлении Президиума ЦК мы 
выделили Ингушетию, Северную Осетию, 
Тыву, Брянскую, Кемеровскую, Ростовскую, 

Тюменскую области и Крым.
Пятое. Так называемые «спойлеры», 

смысл участия которых остается прежним: 
обкорнать нас с разных сторон. Ветераны 
этой «профессии» – «Коммунисты России» 
и «Партия пенсионеров» – работали в 
возрастной нише. Кроме того, были соз-
даны два новых проекта: «Новые люди» и 
«Российская партия за свободу и справед-
ливость». Их цель была снизить потенциал 
мобилизации вокруг КПРФ общедемократи-
ческого протеста.

В ходе дебатов мы хорошо видели, что эти 
партии говорили не о своих программах, 
не о проблемах страны, а били по КПРФ. 
Включалась одна и та же пластинка, одна и 
та же методичка.

Еще одна старая болезнь, очевидное зло: 
использование двойников. На дво-
ре 2021 год, но так ничего и не придумано 
против этого подлого и мелочного приема. 
Значит – выгодно. Люди с фамилиями и 
именами, идентичными нашим кандидатам, 
выдвигались в Марий Эл и в Бурятии, боль-
шой размах эта практика имела в Москве. 
Сильно повлияли они на результат регио-
нальных выборов в Омской области. Такие 
же случаи фиксировались против кандида-
тов других партий. В Петербурге в одном из 
округов было даже три одинаковых фами-
лии, и это массово разошлось как карикату-
ра на реалии наших выборов.   

Шестое: недопуск неугодных 
кандидатов. В нашем случае речь идет 
не просто о каком-то кандидате, а Павле 
Николаевиче Грудинине, за которого в 2018 
году голосовали миллионы избирателей как 
за кандидата в Президенты, который был 
утвержден делегатами нашего Съезда в пер-
вую тройку.

Однако абсолютно волюнтаристским ре-
шением, на основании какого-то совершенно 

невнятного документа – он был снят 
с выборов. Снят с выборов, но не выбит из 
кампании. Давайте поблагодарим Павла 
Николаевича, он вместе с остальными отдал 
все силы, чтобы поддержать избирательное 
объединение КПРФ, ездил по регионам, ра-
ботал со СМИ. Да и вся кампания в его за-
щиту стала составляющей нашей агитацион-
ной кампании.

Задолго до начала кампании был ли-
шен права баллотироваться и Николай 
Николаевич Платошкин. Тем не менее, был 
с нами плечом к плечу и приложил немало 
усилий ради общего дела, много ездил и 
встречался с людьми. 

Седьмое: введение избирателей 
в заблуждение. Сначала партия власти 
поставила во главе списка авторитетных в 
стране министров Сергея Шойгу и Сергея 
Лаврова. Построила на них значительную 
часть кампании. А затем они сдали манда-
ты. Хорошо, пусть это вершина айсберга. 
Но вдумаемся в цифру: из 126 человек, 
избранных от «Единой России» по 

списку, мандаты сдали 82. Почти 
две трети! Ну как это можно считать 
нормальным?

Восьмое: агитационное домини-
рование. Подсчитано, что более 60% 
эфирного времени было посвящено партии 
власти в новостных выпусках. В очеред-
ной раз информирование было смешано с 
агитацией.

Пока наши товарищи по секундомеру 
пытались успеть хоть что-нибудь донести в 
ходе дебатов, деятельность «Единой России» 
часами освещалась внутри мероприятий 
Президента и членов Правительства России. 
В целом так было всегда. Но в этот раз бро-
салось в глаза отсутствие всяких стеснений. 
Будто само собой разумеющееся, хотя в 
законе остается ясный запрет на пред-
почтение тому или иному избирательному 
объединению на телевидении с государ-
ственным участием.

Параллельно этому на местах сры-
валась работа наших агитаторов, 
уничтожалась и изымалась наша 
продукция, задерживались активи-
сты. На низовом уровне сейчас создается 
атмосфера, что чуть ли не любая агитация не 
про партию власти приравнивается к какой-
то крамоле. Значит, признают, что она – ра-
ботает. Только представьте, какими были бы 
результаты, будь у нас хотя бы половина от 
агитационных возможностей единороссов.

Отдельная тема: контрпропаганда 
против КПРФ. Если раньше строилась пре-
имущественно с помощью антисоветских 
мифов, то теперь появился новый фор-
мат: подделка реальности. 

Все ощутили эту сошедшую лавину сфа-
брикованных материалов: какие-то «якобы 
наши» ролики, «якобы наши» переписки, 
«якобы наши» заявления, «якобы наши» воз-
ложения венков тому или иному деятелю 

и так далее. В одних материалах мы были 
«слишком лояльны», в других «слишком ра-
дикальны». Антикоммунисты всех мастей 
просто испереживались за КПРФ.

Активно для разгона фейковых волн ис-
пользовались телеграмм-каналы. 
Наемники партии власти построили на этих 
выборах целую фабрику фейков. Вероятно, 
в стане исполнителей произошла смена по-
колений. Все приличия были отброшены. 
Били по нам бесстыже и по-хамски, с раз-
вязным переходом на личности, смакова-
нием придуманной чернухи. Как бы жестко 
КПРФ ни вела кампанию, наши товари-
щи даже на шаг не приближались к 
таким методам борьбы и эпитетам. 
Но от страха, что КПРФ набирает популяр-
ность, технологи партии власти разразились 
каким-то политическим поносом. 

Мы не старались отвечать, объяснять или 
оправдываться. Чувствовали, что люди этой 
лжи не верят, понимают причины происхо-
дящего. В сущности, эти выборы стали 
для КПРФ тем, что называется у 
автомобилистов «краш-тест»: ис-
пытание на столкновение с целью выясне-
ния слабых мест и уровня повреждений. 
Мы прошли этот тест без существенных 
повреждений.

Центральный Штаб КПРФ по вы-
борам и оперативный штаб под ру-
ководством Юрия Афонина были 
сосредоточены на пропаганде нашей про-
граммы и поддержке региональных штабов. 
Координация шла в ежедневном режиме 
под постоянным контролем лидера партии 
и народно-патриотических сил Геннадия 
Андреевича Зюганова, который и соб-
ственным примером показывал, что ра-
бота не должна прекращаться ни на день.

Пока оппоненты причитали про «старых 
политиков», он активно ездил по городам 
и встречался с людьми. Регулярно прово-
дил суперсовременные видеоконференции. 
Пробился в еженедельный эфир на попу-
лярную радиостанцию «Комсомольская 
правда». Организовал и провел 8 обстоя-
тельных пресс-конференций на крупной 
мультимедийной площадке ТАСС. Шаг за 
шагом шла презентация программ-
ных установок избирательного объ-
единения и всей палитры ярких 
представителей нашей команды. 
Вместе с руководством партии суть нашей 
программы раскрывали Светлана Савицкая, 
Николай Платошкин, Олег Смолин, 
Николай Бондаренко, Анастасия Удальцова, 
Денис Парфенов, Мария Прусакова, Олег 
Михайлов и многие-многие другие. У каж-
дого своя краска в работе, но общий 
красный цвет в мировоззрении. 

Обстоятельный вклад в то, чтобы партия 
была оснащена и вооружена силь-
ными программными положения-
ми, сделали Владимир Кашин, Николай 
Арефьев, Николай Коломейцев. За их раз-
работкой стоят крупные форумы и десятки 
круглых столов, примеры хозяйственной ра-
боты наших управленцев Андрея Клычкова, 
Валентина Коновалова, Анатолия Локтя и 
уникальных народных предприятий.  

Наша деятельность была всеохва-
тывающей и многогранной. От воззва-
ния к творческой интеллигенции и большой 
встречи с деятелями культуры, организо-
ванной Сергеем Шаргуновым и Ларисой 
Барановой-Гонченко до серии массовых 
соревнований, проведенных Спортклубом 
КПРФ.

Большую работу вели все отделы и 
службы партии. Пропагандистская 
деятельность потребовала боль-
ших усилий от Дмитрия Новикова, 
Бориса Комоцкого, Станислава 
Аниховского. Отделом ЦК КПРФ по аги-
тации и пропаганде были подготовлены ма-
кеты баннеров и листовок по конкретным 
пунктам нашей программы, 14 видеороликов 
и 14 аудиороликов с нашим слоганом «За 
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СССР – за Сильную, Справедливую, 
Социалистическую Родину!», с об-
ращениями лидера партии, а также посвя-
щенные нашему видению образа будущего. 
С апреля по сентябрь регулярно выходили 
спецвыпуски газеты «Правда»: уда-
лось сделать 4 волны общим тиражом в 35 
млн. экземпляров. Популярностью пользо-
вался буклет «10 шагов к власти на-
рода», распространенный тиражом 5 млн. 
экземпляров. Активно работал канал 
«Красная линия». Интеллектуалы, 
ученые и эксперты, обсуждавшие в нашей 
студии положение дел, серьезно обогащали 
нашу работу.

Особых слов благодарности заслужива-
ют организационный отдел и юри-
дическая служба. Проведена сложная 
и кропотливая работа по подготовке доку-
ментов и регистрации наших кандидатов. 
Благодарим всех, кто занимался контролем 
за результатами выборов, у нас было задей-
ствовано 300 тысяч человек по стране. 
Персональное спасибо нужно сказать се-
кретарю ЦК КПРФ Александру Ющенко, 
который вытянул первый номер в 
бюллетене.

Масштабная работа велась в ин-
тернете. Сайт партии и наши аккаунты в 
социальных сетях, особенно «вконтакте», 
сыграли большую роль в распространении 
цифровых материалов, позволяли мгновен-
но реагировать на события. Заметнее ста-
ли красные телеграмм-каналы. Как всегда 
остро работала народная газета «Советская 
Россия», была поставщиком злободневной 
публицистики. Активно наши товарищи 
выступали в телеэфире: в федеральных де-
батах приняли участие 11 человек. На весь 
ютуб и тик-ток громко прозвучали и некото-
рые наши участники региональных дебатов. 
Депутаты фракции КПРФ в Государственной 
Думе со своей стороны поддерживали пред-
выборную повестку внесением инициатив: 
об отмене пенсионной реформы, о добро-
вольности ЕГЭ, об индексации пенсий рабо-
тающим пенсионерам и другими.

С финансовой точки зрения мы прове-
ли самую эффективную кампанию 
из всех прошедших в парламент партий. 
ЛДПР затратила почти 700 млн. рублей, 
«Единая Россия» почти 600 млн. рублей, 
«Справедливая Россия» 542 млн. рублей, 
«Новые люди» 455 млн. рублей, а КПРФ 178 
млн. рублей.

В том, что мы не просели под грудой тех-
нологий власти, большая заслуга наших ре-
гиональных отделений. Всех команд наших 
организаций, которые вели общепартийную 
кампанию на местах и помогали выдвину-
тым кандидатам. Сегодня техника позволяет 
видеть эту работу на любом расстоянии.

Если смотреть цифры, то мы те-
перь говорим не только о лучших 
процентах, но и о победах! Их четы-
ре: в Марий Эл (36%), в Якутии (35%), 
в Ненецком автономном округе (32%), в 
Хабаровском крае (26,5%). Больше 30% у 
нас также в Ульяновской области (33%), 
Омской области (31%), Алтайском крае 
(30,5%), Республике Алтай (30%), почти 
30% в Хакасии. Еще 14 регионов идут в диа-
пазоне от 25% до 30%. В 24 регионах у нас 
от 20% до 25%.

Самый большой прирост голосов по 
сравнению с выборами 2016 года у нас в 
Москве (более 506 тыс.), Московской об-
ласти (233 тыс.), Краснодарском крае (180 
тыс.), Свердловской области (175 тыс.), 
Республике Татарстан (131 тыс.), Санкт-
Петербурге (122 тыс.) и Ростовской области 
(121 тыс.).

Убыль голосов только в 5-ти регионах: в 
Ингушетии, Тюменской области, Кабардино-
Балкарии, Северной Осетии и Башкирии.

В ряде регионов у нас есть систем-
ные победы, тотальные. Где и хоро-
ший результат, и успехи в одноман-
датных округах. 

Например, в Омской области не толь-
ко 31%, но и две победы в округах (Олег 
Смолин и Андрей Алехин). В Самарской 
области 23%, она в десятке регионов по 
абсолютной поддержке, плюс две победы 
в округах (Леонид Калашников и Михаил 
Матвеев). В Коми набрали почти 27%, от-
ставая от «Единой России» лишь на 2,5%, 
да еще и выиграли округ (Олег Михайлов).

Отличные результаты в Марий Эл (36%) 
Якутии (35%), Алтайском крае (30,5%) и 
Иркутской области (27,8%) дополнили по-
беды в округах Сергея Казанкова, Петра 
Аммосова, Марии Прусаковой и Михаила 
Щапова. Все эти регионы – территории пе-
рехваченной инициативы у партии власти.

Этот перехват инициативы сегод-
ня является тенденцией. Она более 
видна на региональных выборах, 
которым администраторы выборов 
уделяли чуть меньше внимания.

У нас было 39 таких кампаний с очень 
широкой географией. Если сравнивать их с 
результатами единого дня голосования 2016 
года, есть интересные выводы. Всего по 
этим регионам у нас было 158 мандатов, 150 
по спискам и 8 по округам. Теперь стало 254, 
из которых 177 по спискам и 77 избраны по 
округам. Прирост составил 96 мандатов! 

Большие фракции сформируются в 
Алтайском крае – 24 мандата из 68, в 
Липецкой области – 15 мандатов из 42, в 
Приморском крае – 14 мандатов из 40, в 
Оренбургской области – 12 мандатов из 
47, в Пермском крае – 11 мандатов из 60, 
в Орловской области – 11 мандатов из 50, 
в Самарской области – 10 мандатов из 50, 
в Омской области – 10 мандатов из 44, в 
Свердловской области – 9 мандатов из 
50. В целом ряде регионов фракции сами по 
себе будут не такие большие, но там меньше 
депутатский корпус, и удельный вес КПРФ 
повысится.

Вы знаете, что в ряде субъектов сокраща-
ли общее число депутатов или меняли про-
порцию в пользу одномандатников, либо 
делали и одно, и другое. Мы справились с 
этим вызовом. У нас прирост по спи-
скам 27 мандатов, а по округам 69! 
Лучшие результаты по округам в Алтайском 
крае – 15 мандатов, в Липецкой области 
– 12, в Приморском крае – 11 (из них 8 во 
Владивостоке!). В подавляющем большин-
стве регионов – заметный рост поддержки. 
В лидерах Приморский край (с 21% до 31%) 
и Оренбургская область (с 20,6% до 29%).

По всем 39-ти субъектам мы существенно 
добавили и в количестве избирателей, про-
голосовавших за КПРФ: плюс 1 млн. 120 
тыс. (на 32%!).

Понятно, что прирост числа голосов зави-
сит и от числа избирателей, но все же назо-
вем лидеров: это Московская область – 177 
тыс. (53%), Свердловская область – 170 
тыс. (87%) и Санкт – Петербург – 100 тыс. 
(72%).

Максимальный прирост числа проголо-
совавших за КПРФ в процентах к таким же 
региональным выборам 2016 года составил: 
в Свердловской области – 87%, в Ханты-
Мансийском АО – 74%, в Ленинградской, 
Вологодской областях и в Санкт-Петербурге 
больше 70%. 

В целом ряде регионов получились на-
стоящие прорывы в совершенно 
новые электоральные ниши: с 13-
15% в уверенные «за 20%» с запасом. Это 
Красноярский и Камчатский край, Чувашия, 
Вологодская, Свердловская и Ленинградская 
область. В Алтайском крае сложилась новая 
ситуация, когда у «Единой России» нет боль-
шинства, у них 31 из 68 депутатов.

Стоит отметить, что в некоторых ре-
гионах меняется исторически сло-
жившаяся политическая атмос-
фера. Многие верно говорят, что КПРФ 
выбивает ЛДПР с Дальнего Востока. Не 
только. Посмотрите региональные выбо-
ры в Мурманской области. У них был 21 

процент, у нас 12,3%. Теперь у нас 19,6%, 
а у них 13,3%. Посмотрите либеральный 
Санкт-Петербург. Раньше мы проигрывали 
ЛДПР, лишь на 1-2% опережали «Яблоко», 
«Партию роста», «Справедливую Россию», 
а теперь мы с 17,5% на втором месте с 
уверенным отрывом от них всех. Даже ни-
какие «Справедливая Россия» и «Новые 
люди» близко нас не догоняют. Посмотрите 
богатый регион ХМАО. Были третьими в 
2016 году, теперь на втором месте (17,2%). 
Посмотрите историческую вотчину 
«Справедливой России» – Астраханскую об-
ласть. Эсеры имели там 21,5%, теперь лишь 
16,3%, и они позади нас (18,2%). 

Уважаемые товарищи!
Сегодня мы находимся в уникальном мо-

менте. Мы аккумулировали и мобилизовали 
большую народную энергию. Нам оказа-
но доверие, на нас возложены надежды. 
Нашу партию обсуждают все и везде. Нужно 
очень внимательно отнестись к тому, чтобы 
не растерять этого, а развить. Занять 
статичное положение сегодня невозможно: 
или вперед, или будет откат назад. Назовем 
актуальные задачи для движения вперед.

Первое. Укрепление единства и 
дисциплины. Традиционные слова, но в 
новом контексте. Наши оппоненты видят, 
что поддержка КПРФ растет. Понимают, что 
именно в своем нынешнем состоянии КПРФ 
и союзники имеют хорошую перспективу. 
В связи с этим даже после окончания 
выборов пропагандистские ресурсы вла-
сти в ежедневном режиме крутят тему рас-
кола. Сочиняют, какие у нас внутри группы 
и фракции. Бьют по лидеру. Рассказывают, 
кого и когда нам нужно снять с работы. 
Вешают ярлыки. Судят о том, каким должен 
быть настоящий коммунист.

Им было бы, конечно, приятнее, если бы 
наша партия превратилась в филиал исто-
рического музея, говорила исключительно 
о международных проблемах, никого не кри-
тиковала и заняла строго обозначенное ме-
сто. Наверное, так может функционировать 
какая-нибудь ЛДПР, поддержка которой не-
поправимо обрушилась, а она не перестает 
благодарить судьбу и кланяться.

Но наша партия – марксистско-
ленинская, идеологическая. Такая 
партия всегда находится в поиске оптималь-
ных форм и методов работы в конкретных 
условиях и обстоятельствах, опирается на 
массы и обязана отвечать их чаяниям.

Согласно закону «О политических парти-
ях» вмешательство органов государствен-
ной власти в деятельность политических 
партий не допускается. Возможно, нам сто-
ит подумать о том, чтобы добавить в закон 
уточнение относительно «государственных 
СМИ» с акцентом на невмешательство 
в наши уставные вопросы.  

А сейчас мы должны еще больше 
сплотиться под этим неприятным 
натиском. Помнить, что у нас каждый 
решает задачи на своем направлении, будь 
это губернаторский пост или трибуна с ме-
гафоном в руках, и строго следовать Уставу 
партии и духу товарищества.

Второе. Разъяснительная работа 
среди союзников. Сюда тоже пытаются 
вбить клин. И если в партии у нас иммуни-
тет хороший, то с союзниками чуть сложнее. 
Первый тест мы прошли непросто. Даже те 
ресурсы, которые сопереживали КПРФ на 
выборах, стали ретранслировать, что, де-
скать, Зюганов не сказал Президенту про 
электронное голосование, что КПРФ всем 
довольна, что есть активные люди в партии, 
которые могли бы и одно и другое, а руковод-
ство партии не дает. Всю эту чепуху нужно 
выкидывать из повестки левых сил и чётко 
расставлять точки над «и».

Председатель партии абсолютно всё 
сказал Президенту, и нам вряд ли стоит 
учить его, в какой форме это делать. По 
телевидению эфир шел с отставанием от 
реальной беседы. Туда вообще ничего бы 

не попало, будь это сказано как-то иначе. 
Всех наших союзников мы ценим. Очень 
содержательно вместе провели 13-го ок-
тября Совет Лево-патриотических 
сил. Намерены не только сохранять наш 
блок, но и укреплять его. Это не какая-то 
технология, это консолидация ради 
страны.

КПРФ заинтересована в том, чтобы все 
«красные» ресурсы и каналы в интернете, 
все разрозненные активисты и дальше взаи-
модействовали с партией. И в центре, и на 
региональном уровне нам всем нужно ис-
кать для этого формы и поводы. Вытаскивать 
идейных, смелых, интересных людей с обо-
чины борьбы. Мы же хорошо сейчас почув-
ствовали, какая это мощная машина, 
когда все действуют заодно. 

Некоторые предъявляют заскорузлую 
претензию, что КПРФ – «часть системы». 
Давайте договоримся о терминах. Если си-
стема – это страна, то да, мы часть страны, 
мы патриоты нашей Родины. В дело защиты 
национальных интересов России мы вносим 
свой вклад. Если система политическая, то 
конечно, мы находимся внутри политиче-
ского процесса.

Что же тогда находится за рамками сло-
ва «система»? Если подполье, то, очевидно, 
мы не работаем в подполье. КПРФ парла-
ментская партия, которая соблюдает зако-
нодательство и ведет борьбу в его рамках. 
Действуя так, а не как-то иначе, мы почти 
30 лет уверенно удерживаем статус 
второй политической силы в стране, 
позволяя звучать нашим идеям, воспитывая 
новое поколение борцов за справедливость, 
добиваясь конкретных решений, наращивая 
авторитет. Где еще на просторах бывшего 
СССР или среди стран Восточной Европы 
у компартии сохраняются такие позиции? 
Печально, но нигде.

Именно то, что мы стоим ногами на 
земле и занимаемся реальной по-
литикой, позволяет нам оставаться 
впереди. Можно сказать, что мы нахо-
димся «внутри системы», но мы боремся за 
курс, который меняет саму эту систему на 
другую. При этом сочетаем парламентские 
и непарламентские формы работы – трезво 
оценивая обстановку, когда и что уместно и 
эффективно.

Третье. Укрепление партийных 
структур. Выборы – всегда хорошая воз-
можность проверить, что работает, а что 
не работает. Чем лучше развивается 
отделение, тем лучше динамика 
результатов. С этой точки зрения сегод-
ня мы можем особо выделить Алтайское, 
Краснодарское, Приморское краевые отде-
ления и Свердловское областное. Отметим 
и серьезный прорыв у Мордовского респу-
бликанского отделения КПРФ. Но есть и 
некоторые организации, где слабая теку-
щая работа и такой же вялый результат.

В каждом партийном отделении нуж-
но провести тщательный анализ, 
что следует совершенствовать для 
будущей борьбы. Очевидно: выбо-
ры показали исключительную важность 
организации сильного контроля над хо-
дом голосования и подсчётом голосов.  
Известны случаи, когда удавалось провести 
яркую кампанию, но эффект был почти пол-
ностью перечёркнут из-за массированных 
фальсификаций на участках. А причиной 
было то, что партийное отделение из-за не-
достаточной численности или организаци-
онных проблем не смогло выстроить доста-
точно сильную систему контроля.

Власть тоже хорошо видит: там, где есть 
контроль, мы можем побеждать и побежда-
ем. Не случайно, председатель ЦИК Элла 
Памфилова уже несколько раз выступила 
с нападками на членов избирательных ко-
миссий с правом совещательного голоса: 
якобы они являются деструктивной силой, 
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которая занимается провокациями и меша-
ет работать избиркомам. Следует ждать по-
пытку урезать полномочия членов комиссий 
с правом совещательного голоса и запретить 
политическим партиям оперативно назна-
чать таких членов комиссий. Дело может 
дойти даже до полной ликвидации 
этого института. А это значит, что в бу-
дущих кампаниях нам придётся защищать 
результаты в ещё более сложных условиях, 
и мы должны будем приложить ещё больше 
усилий по организации контроля над выбо-
рами. Поэтому задачи наращивания 
численности и организационного 
укрепления наших партийных от-
делений и реализации масштаб-
ных программ по подготовке на-
блюдателей – становятся ещё более 
приоритетными.

Давайте использовать момент, ког-
да партия находится на гребне интереса: 
как следует займемся призывом в КПРФ. 
Действовать надо разборчиво, не для га-
лочки и отчета в ЦК. Нужны надежные 
активисты, на которых можно опереться. 
Просим поактивнее поработать в этом плане 
и Ленинский комсомол.

Особенно внимательно нужно отнестись 
к этому в тех регионах, где состоят-
ся выборы в 2022 году. Страна будет 
следить: продолжится развитие тенденций 
нынешней кампании или нет. По губерна-
торским выборам еще могут быть уточне-
ния, а по выборам в региональные зако-
нодательные собрания уже есть ясность. 
Они состоятся в 6 регионах: в Северной 
Осетии, в Удмуртии, в Краснодарском крае, 
Пензенской, Саратовской, Сахалинской 
областях. Перспективными для нас вы-
глядят и предстоящие кампании в столи-
цах. Набор интересный: Горно-Алтайск, 
Черкесск, Кызыл, Барнаул, Петропавловск-
Камчатский, Владивосток, Кировск, Курск, 
Омск, Псков, Тверь, Ярославль.

Подготовка к этим кампаниям долж-
на стать продолжением летней работы. 
Помогут и юбилейные даты, которые крас-
ной нитью пройдут через 2022 год: 100-ле-
тие образования Советского Союза и 
Всесоюзной пионерии.  

Четвертое: удерживать свою по-
вестку. Для укрепления завоеванных пози-
ций мы должны без промедления включаться 
во все дискуссии по острым социально-эко-
номическим вопросам. Страна входит в 
новую кризисную фазу.

Инфляция ставит рекорды, рост ее годо-
вого уровня к концу октября прогнозирует-
ся уже на уровне 7,5%. Цены летят вверх 
практически на все. При этом внесенный 
в парламент бюджет на будущий год 
предусматривает сокращение рас-
ходов по многим ключевым соци-
альным и экономическим статьям. 
Экспертный анализ показывает именно 
это. С нами уже вступают в полемику, при-
водят какие-то другие цифры. Вероятно, 
суммируются прогнозируемые расходы 
всех внебюджетных фондов и бюджета, 
и картина получается получше. Но дело в 
том, что раньше с нами даже не спорили: 
пусть себе говорят, бюджет все равно будет 
принят без учета их мнения и мнения их из-
бирателей. Теперь так уже не получается. 
Значит, нужно конструктивно и содержа-
тельно вступать в полемику, доказывать 
свою правоту.   

Большой резонанс вызвали новости, что 
с начала будущего года Правительство 
на 25% поднимет взносы на капре-
монт, а Минтруд уже предусмотрительно 
внес в Государственную Думу законопро-
ект, который изменит правила оценки мас-
штабов бедности. Мы с вами знаем эти мас-
штабы без Минтруда. Нужно еще активнее 
общаться с людьми, показывать, что всем 
подобным подходам – есть альтернатива.

Ответственные задачи на фронте реали-
зации программы КПРФ и у нашей обнов-
ленной фракции в Государственной 
Думе. Из 57 человек, которые будут рабо-
тать в восьмом созыве, 23 человека – новые 
лица. 8 человек в те или иные времена уже 
были депутатами нашей фракции, они вер-
нулись. А вот 15 человек, то есть поч-
ти 30% нынешней фракции КПРФ 
– совсем новые лица в Госдуме.  Это 
Андрей Алехин, Петр Аммосов. Иван Бабич, 
Евгений Бессонов, Анжелика Глазкова, 
Мария Дробот, Владимир Исаков, Георгий 
Камнев, Михаил Матвеев, Олег Михайлов, 
Артем Прокофьев, Мария Прусакова, 
Виктор Соболев, Ренат Сулейманов, Ирина 
Филатова. Пожелаем им успехов!       

Есть все основания считать, что мы до-
бавили не только в количестве ман-
датов, но и в энергетике. Фракция уже 
приступила к работе, прошло распределение 
по комитетам. Скоро состоится первое чте-
ние бюджета, и совершенно очевидно, 
что капиталистический бюджет мы 
не поддержим. Но крайне важно 
подготовить сильные содержатель-
ные поправки ко второму чтению. 
Защищать и отстаивать их таким образом, 
чтобы избиратели сразу же поняли, за что 
они боролись во время нынешнего голосо-
вания. Нельзя сейчас терять эту обратную 
связь. Важно оставаться в постоянном жи-
вом контакте с общественно-активной ауди-
торией, которая поддерживала кандидатов и 
партию. Особое внимание уделить со-
временному и всестороннему осве-
щению своей депутатской работы. 

Один из новых вызовов – выявление 
истинного лица «Новых людей». Они 
въехали в парламент на успешной реклам-
ной эстетике и авторитете бывшего мэра 
Якутска. Но эта партия не упала с Луны. Во 
главе стоит богатейший человек с корнями 
из известного нам Общероссийского народ-
ного фронта. Некоторые связаны с другими 
общественными проектами власти. Два «са-
мовыдвиженца» партии власти, официально 
поддержанные Мэром Москвы, уже вошли 
во фракцию «Новых людей». Единороссы 
«поделились по-братски». Иллюзий нет.

Уже ясно, что они будут играть на тема-
тике, связанной с малым бизнесом, налога-
ми, запросами молодежи, экологией. У них 
развязаны руки, они ничего не решают, и 
первое время могут достаточно удачно ими-
тировать оппозицию. Нельзя отдавать им мо-
нополию на какие-то темы. Напротив, нуж-
но действовать с опережением, заставлять 

поддерживать либо не поддерживать свои 
предложения. Особое внимание вопросу 
укрепления финансовой базы регионов, ко-
торый они видят каким-то своим козырем, 
хотя эту тему давно ведем мы.

В день первого пленарного заседания в 
партийной печати был опубликован про-
граммный материал руководителя нашей 
фракции «Главные требования вре-
мени: выход из тупика, устойчивое 
развитие». Серьезный установочный 
документ как подспорье для работы. И не 
только для фракции в Госдуме, но и для всей 
нашей депутатской вертикали. По итогам 
прошедших выборов она стала мощ-
нее, победы одержали 2296 наших 
кандидатов. Естественно, цифра в разы 
меньше, чем у «Единой России». Но больше, 
чем у всех остальных существующих партий 
– вместе взятых! Давайте эффективнее ис-
пользовать эту сеть, все ее горизонтальные 
и вертикальные связи. У нас сейчас депута-
тов разного уровня: 11 тысяч 523 чело-
века по всей стране.

Пятое. Борьба за честные выборы. 
Важнейшая часть: довести до логического 
конца все случаи беззакония и произвола. В 
настоящее время на рассмотрении су-
дов и правоохранительных органов 
находится 356 жалоб и заявлений. 
Председателем партии даны поручения мак-
симально отработать их все. Юридическая 
группа при ЦК осуществляет постоянный 
мониторинг и при необходимости оказывает 
практическую помощь в решении этой задачи.

Что касается электронного голосования. 
Мы должны добиваться его отмены. 
Наши специалисты подготовили хороший ме-
тодический материал, он будет направлен в ре-
гиональные отделения. Кто-то будет аргумен-
тировать нашу позицию в кабинетах наверху, 
но на местах нужно создавать общественное 
мнение. Вероятно, будем готовить и об-
ращение в Конституционный суд: 
само по себе использование двух разных си-
стем на одних и тех же федеральных выборах 
нарушало конституционный принцип равен-
ства избирателей.

Серьезную работу нужно провести над 
избирательным законодательством в целом: 
актуализировать пакет наших конкретных 
предложений с учетом всех проблем, кото-
рые мы выявили. Некоторые из них юри-
дически четко уже указаны в «осо-
бом мнении» члена ЦИК от КПРФ 
Евгения Ивановича Колюшина. 

Кроме того, на фоне громкой кампании 
преследования коммунистов, в том числе 

за так называемые «несанкционированные 
акции», надо обратить внимание на законо-
дательство о шествиях и митингах, о борь-
бе с экстремизмом, о статусе депутата – с 
учетом изъянов правоприменительной прак-
тики, которая происходит на наших глазах. 
Геннадий Андреевич написал «Открытое 
обращение в адрес Президента 
России», где указаны абсолютно все фа-
милии и случаи преследования наших това-
рищей. За каждого вместе будем бороться.

Но одновременно стоит подумать о за-
конодательных предложениях, как ис-
ключить возможность использования и 
трактовки тех или иных норм, исходя 
из конъюнктурной политической 
целесообразности. Парламентская 
оппозиционная партия – это не какая-
то непонятная радикальная группа. Она 
должна иметь особые расширенные 
гарантии в части организации акций. 
Наверное, можно вновь вернуться к идее 
отдельного закона «О правовых га-
рантиях оппозиционной деятель-
ности», чтобы защитить наших активи-
стов и сторонников.

Уважаемые товарищи! 
В последние дни в информационном поле 

увлеченно обсуждалось, кому какие доста-
лись посты, кому какие кабинеты, будет ли 
один новоиспеченный депутат ходить в сво-
ей жилетке или не будет. Звучит как развле-
чение для зрителей. Будто мы живем одним 
днем. Но речь о будущем страны. При 
грамотном распоряжении ресурсами чуть 
западнее от нас из рыбацкой деревни в ли-
дера по благосостоянию превратилась 
Норвегия. Чуть восточнее от России – под 
руководством Компартии – второй эко-
номикой мира стал Китай.

Мы хотим видеть Россию сильной, вли-
ятельной, с народом, который гордится не 
только историей и мощью своей державы, 
но и тем, как он живет.

Когда мы с вами боремся за укрепление 
поддержки КПРФ на выборах, мы боремся 
не только за проценты и мандаты. Мы бо-
ремся за возможность работать ради этих 
целей, за высокие идеалы справед-
ливости, которые для нас неразрыв-
ны с чувством патриотизма. 

 Избирательная кампания 2021 года за-
кончилась, но уже началась другая: за 
оправдание доверия тех, кто на-
деется на нас. Мы должны сделать 
все, что можем, чтобы быть достой-
ными их надежд! 

Благодарю за внимание 
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 ИНИЦИАТИВА

Локдаун до 7 ноября
Соответствующее предло-
жение было высказано еще 
20 октября вице-премьером 
ГОЛИКОВОЙ и поддержа-
но премьером Михаилом 
МИШУСТИНЫМ. Меры связы-
ваются с ростом заболевае-
мости коронавирусом и бу-
дут дополнять обязательную 
вакцинацию и введение 
QR-кодов.

Уже мало кто помнит, что «долгие 
выходные» в этом году уже были: май-
ские праздники длились с 1 по 10 мая 
именно по причине борьбы с пандеми-
ей. Судя по всему, на эпидемиологи-
ческую ситуацию эти меры в лучшую 
сторону не повлияли: 19 октября на 
совещании правительства вице-пре-
мьер Татьяна ГОЛИКОВА вновь 
предложила пойти на крайние меры. 
«Предлагается обратиться к прези-
денту и ввести на всей территории 
России с 30 октября по 7 ноября не-
рабочие дни», — заявила она. Премьер 
Михаил МИШУСТИН согласился 
с этой идеей и призвал «работать на 
опережение».

Редакция «За народную власть!» 
опросила экспертов, и те рассказали 
о своем видении того, к чему приведут 
эти меры, какие последствия будут для 
экономики и социальной сферы.

Ренат СУЛЕЙМАНОВ, депутат 
Государственной Думы РФ:

— Разговоры о локдауне действи-
тельно ведутся, тем более что на 
первую ноябрьскую неделю выпадает 
много выходных и праздничных дней. 

Ситуация с коронавирусом острая, 
она прогрессирует, специалисты го-
ворят о всплеске заболеваемости. 
К сожалению, мы провалили вакци-
нацию, население этому процессу не 
доверяет — это уже признают экс-
перты. Власти вынуждены реагиро-
вать, и я думаю, что предложение 
Голиковой — одна из таких форм ре-
акции на происходящее. Все будет за-
висеть от дальнейшего развития эпи-
демиологической ситуации. Надеюсь, 
что тот локдаун, который был в апре-
ле-мае прошлого года, не повторится, 
потому что остановка экономики ска-
зывается на уровне жизни, объеме по-
ступлений в бюджет.

Александр КОЗЛОВ, заме-
ститель председателя коми-
тета по социальной политике 
Законодательного собрания:

— Конечно, эти меры связаны с пан-
демией, и я не врач, чтобы говорить об 

их эффективности, но  все-таки считаю, 
что в данных условиях надо работать 
при соблюдении всех предусмотрен-
ных в этой ситуации норм. «Долгие вы-
ходные» — это от лукавого.

Антон БУРМИСТРОВ, замести-
тель председателя комиссии по со-
циальной политике Совета депу-
татов Новосибирска:

— С одной стороны, мы наблюдаем 
уже третью- четвертую волну панде-
мии. С другой стороны, истинная при-
чина, которая порождает все эти полу-
меры борьбы с ней, — это оптимизация 
здравоохранения и социальной сферы. 
Правительство пытается исправить 
собственные ошибки, при этом, судя 
по информации о бюджете на будущий 
год, будут сокращаться расходы на 
здравоохранение и социальную сферу, 
увеличиваться — на содержание сило-
вых структур.

Иван СТАГИС

 ЛКСМ РФ

Комсомолу — 103 года!
29 октября — день основа-
ния комсомола, массовой 
молодежной коммунисти-
ческой организации. Как 
известно, общероссийский 
Съезд прошел в октя-
бре 1918 года, а в конце 
1919 года первые комсо-
мольские ячейки появились 
и в Новониколаевске — 
Новосибирске.

Впрочем, историки отмечают, что 
еще в декабре 1917 года около трёх 
десятков молодых коммунистов ор-
ганизовали в городе «Союз пролетар-
ской молодёжи», просуществовав-
ший до мая 1918 года, когда власть 
в Новониколаевске захватили «белые». 
Этот факт показывает — процесс соз-
дания комсомола как массовой левой 
молодежной организации шел «снизу», 
хотя и поддерживался Советской вла-
стью. После окончания Гражданской 
вой ны сам Ленин поставил перед ком-
сомольцами новую задачу — учиться 
и еще раз учиться коммунизму.

Отметим, что какие бы трудности 
вставали перед страной, комсомоль-
цы всегда были верными помощни-
ками партии. За это организация 

получила 6 орденов — ордена Боевого 
и Трудового Красного знамени, три 
ордена Ленина, орден Октябрьской 
революции. Сейчас специалисты, 
занимающиеся изучением истории 
Новосибирска того периода, под-
черкивают: ВЛКСМ брал шефство 
практически над всеми крупными 
объектами. Ударными комсомольски-
ми стройками в Новосибирске были, 
например, ТЭЦ-5, театр «Глобус», 
Электродный завод, цирк, ДКЖ, 
Димитровский мост, метрополитен.

Комсомол объединял активную мо-
лодежь, стремящуюся к социальной 
справедливости, исчезнувшей из по-
литики страны после 1991 года. Тогда 
в буржуазных СМИ писали, что вслед 
за поколением людей, выросших 

в СССР, исчезнут и сами левые идеи, 
но комсомол восстановился, и его ос-
нова — это те, кто родился уже после 
распада Советского Союза, кто вырос 
уже в буржуазной России и почувство-
вал на себе, как на самом деле «Единая 
Россия» «подняла страну с колен».

По словам руководителя региональ-
ного отделения ЛКСМ РФ Виталия 
Саликова, новосибирский комсомол 
сегодня — привлекательная организа-
ция для протестной молодежи:

— Наша организация ведёт работу 
в протестном направлении, постоян-
но участвуя в уличных акциях. Пусть 
в данный момент это только одиноч-
ные пикеты, но стоит отметить, что мы 
единственная молодежная политиче-
ская организация в информационном 
поле, которая в регионе работает по 
протестной федеральной повестке, вы-
ступая против действий власти.

Пикеты против политических ре-
прессий и фальсификаций выборов, 
качественные плакаты и видеороли-
ки, которые находят отклик у совре-
менной молодёжи, информационная 
и пропагандистская деятельность в со-
циальных сетях — все это показы-
вает, что комсомол сегодня активно 
развивается.

Степан ЗАМОРЕВ

 ПРОБЛЕМА

Поручение: 
спасти завод
Первый запрос депутата Государст
венной Думы Рената СУЛЕЙМАНОВА 
оказался связан с заводом «Тяжстан
когидропресс», точнее — с возможным 
прохождением им отопительного сезона 
2021–2022 года. Запрос был направлен 
губернатору Андрею ТРАВНИКОВУ.

Депутат Госдумы Ренат СУЛЕЙМАНОВ встретил-
ся с представителями руководства завода «Тяжстан-
когидропресс», которые рассказали ему о сложностях 
предприятия.

— Сейчас самая главная проблема — подключение 
корпусов к теплу, чтобы не разморозить цеха, не погубить 
станки и оборудование, не допустить разрушения обвод-
ненных фундаментов. Если это случится, восстановить 
производство будет невозможно. Я сообщил о ситуации 
мэру Новосибирска и написал свой первый депутатский 
запрос в качестве депутата Госдумы, — рассказал депутат.

Запрос был направлен губернатору Новосибирской 
области Андрею ТРАВНИКОВУ с приложением об-
ращения работников «Тяжстанкогидропресса». «Прошу 
оказать содействие в решении вопроса по теплообеспе-
чению завода на время отопительного сезона», — гово-
рится в документе.

Степан ЗАМОРЕВ

 ПЕНСИОННАЯ РЕФОРМА

Пенсию снова 
«морозят»
Комитет по труду Государственной 
Думы поддержал соответствующее 
предложение правительства на своем 
заседании 20 октября. 

Заморозка продлится до конца 2024 года и будет 
длиться, таким образом, как минимум 10 лет — процесс 
идет с 2014 года.

Накопительная часть пенсии — это новация пенси-
онной «реформы» 2002 года, согласно которой пенсия 
делилась на две части, страховую и накопительную, 
и предполагалось, что вторую человек вложит в частные 
пенсионные фонды, она будет со временем увеличивать-
ся и через несколько десятилетий российские пенсионе-
ры достигнут европейского уровня жизни (но это не точ-
но). Но в 2014 году было принято решение об отчислении 
предполагавшихся 6% в страховую часть пенсии на вы-
платы нынешним представителям старшего поколения.

20 октября на своем заседании Комитет по труду 
Госдумы поддержал инициативу правительства о прод-
лении заморозки накопительной части пенсии до 
2024 года. Учитывая, что в предыдущие разы эта мера 
оправдывалась дефицитом Пенсионного фонда, мож-
но предположить, что ситуация в этой структуре не 
изменилась.

Позиция КПРФ по данному вопросу была высказа-
на еще в 2016 году: заморозка накопительной пенсии 
свидетельствует о крахе пенсионной «реформы», а про-
игравшими оказываются работающие россияне.

Иван СТАГИС
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 ПИСЬМО В НОМЕР

«Победы» и реальные беды

Хочется обратиться ко всем 
читателям газеты «За на-
родную власть!», ко всем, 
кому небезразлична судьба 
России и особенно самого 
отсталого по всем показате-
лям в регионе Кыштовского 
района. От выборов к вы-
борам ничего в районе не 
меняется в лучшую сторону.

Партия власти продолжает врать, 
а самое главное — обворовывать 
государство, которое им платит 
зарплаты и пенсии. Кыштовским 
районом более 25 лет руководит 
единоросс Николай КУЗНЕЦОВ. 
В каждом номере районной газеты, 
как только открываешь, — сразу 
статьи об успехах его админи-
страции, его героическом труде 
на благо кыштовчан, его портре-
ты во всех ипостасях. По-моему, 
даже Иосифа Виссарионовича 
СТАЛИНА в «Правде» меньше пе-
чатали, хотя он всю свою жизнь со-
зидал, а не разграблял.

Основа экономики района — 
сельское хозяйство. Но посевные 

площади в районе составляют чуть 
более 6 тысяч гектаров, сократив-
шись при Кузнецове в десятки раз. 
Поголовье крупного рогатого ско-
та да и животноводство в целом 
практически уничтожено. Даже 
у наших ближайших соседей в не-
которых хозяйствах производится 
больше сельхозпродукции, чем во 
всем Кыштовском районе. За все 
постсоветское время на нужды 
сельского хозяйства приобретено 
не более 5 тракторов и один ком-
байн, ни одной автомашины. И му-
жики в Заливино должны работать 
на тракторах, которым минимум 
30 лет. О каких успехах в сельском 
хозяйстве рапортует администра-
ция района — просто непонятно.

Район располагает самым боль-
шим в области запасом древесины 
лиственных пород (осина, береза) 
в регионе. При этом обанкротился 
лесхоз, деляны на дрова отводятся 
«у черта на куличках», в неудобное 
время, население у нас в основном 
пенсионного возраста. Но разве 
Кузнецову самому дрова пилить?

Чтобы сгладить проблемы с лес-
ным вопросом и поднять свой 

управленческий имидж, была за-
пущена байка — якобы совместно 
с КНР в Кыштовке будет построен 
деревообрабатывающий завод на 
1500 рабочих мест. Окружение 
главы эту байку усиленно раздува-
ло, но так и не раздуло, все опять 
погасло.

Последний раз главу района из-
бирали 10 лет назад, тогда Николай 
Кузнецов обещал до 2017 года 
сделать всем бывшим централь-
ным усадьбам колхозов дороги 
с щебеночным покрытием. Но все 
осталось, как и было 30 и 40 лет 
назад, во время весенне- осенней 
распутицы, летних дождей район 
оказывается парализован. Бывает, 
что даже скорая помощь — УАЗ, 
вездеход не может добраться в по-
давляющее большинство деревень. 
Это одна из причин массового отто-
ка населения из района.

В Колбасинской партячейке 
«Единой России» состоят работ-
ники администрации и дома куль-
туры. Наш ДК работает около 
10 лет в режиме онлайн, то есть 
функционирует только вирту-
ально. Еще 8–9 лет назад, когда 
ребятишки были в деревне, про-
бовали туда попасть, директор 
или худрук выгоняли детей на 
улицу. В итоге молодежь сама 
сделала себе клуб в пустующем 
доме, благо их в деревне хватает. 
Неудивительно, что при таком 
отношении к досугу молодежь 
уезжает из Колбасинского сель-
совета, с 2008 года его население 
сократилось вдвое, а весь район 
за 20 лет власти «Единой России» 
обезлюдел на треть…

Андрей ЛАДЧЕНКО,  
житель деревни Колбаса 

Кыштовского района  
(печатается с сокращениями)

 ГОСДУМА

Распечатать 
«кубышку»
В ходе обсуждения отчета об испол
нении бюджета за 2020 год в стенах 
Государственной Думы о реализации 
главного финансового документа рас
сказал министр финансов СИЛУАНОВ. 
Коммунисты отметили недопустимость 
того факта, что при снижении доходов 
населения «кубышка» ФНБ (Фонда нацио
нального благосостояния) продолжает 
увеличиваться.

По словам присутствовавшего на сессии депута-
та от Новосибирской области, члена фракции КПРФ 
Рената СУЛЕЙМАНОВА, главная особенность бюд-
жета-2020 — его «чрезвычайный» характер, практиче-
ски 20% расходов принималось в рамках решений пра-
вительства, без согласования с Госдумой. Таким путем 
распределялось около 4,5 триллионов руб лей.

ВВП России сократился в прошлом году на 3%, ин-
фляция составила 4,9%, оборот розничной торговли 
упал на 3,2%, реальные доходы населения сократились 
на 3%. Основная дискуссия развернулась вокруг того, 
что правительство в таких условиях продолжало попол-
нять «кубышку» — Фонд национального благосостоя-
ния, он увеличился на 4 триллиона руб лей.

— КПРФ и представители других фракций гово-
рили о том, что не надо накапливать эти деньги, что 
правительство, откладывая средства в ФНБ, берет за-
имствования, что из выделенных бюджетных ассигно-
ваний остается порядка триллиона неизрасходованных 
средств. Но авторы этой системы — министр финансов 
Силуанов и председатель Счетной палаты Кудрин — 
продолжали ее защищать.

Ренат Сулейманов вместе с другими представителями 
фракции КПРФ проголосовал против такого отчета.

Иван СТАГИС
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 ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД, № 41

 ПОЗДРАВЛЯЮТ ТОВАРИЩИ! 
Поздравляем с юбилеем Елену Лысенко, секрета-

ря местного отделения КПРФ, депутата и руководи-
теля фракции КПРФ в районном совете депутатов 
Чистоозерного района.

Желаем ей крепкого здоровья, быть такой же энер-
гичной, обаятельной, независимой, решительной и 
настойчивой в достижении поставленных целей.

Пусть твоя несгибаемая железная воля, бурный 
темперамент, творческое воображение, острое жела-
ние помочь людям, оказавшимся в трудной ситуации, 
приводят к правильным решениям и победам!

Плодотворных успехов тебе в руководстве партий-
ной организацией, депутатской деятельности.

Чистоозерный РК КПРФ

НА ФОТО: ВЪЕЗД В ДЕРЕВНЮ КОЛБАСА (КЫШТОВСКИЙ РАЙОН)


